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Т р у ж е н и н и  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  Р С Ф С Р  
д о с р о ч н о  в ы п о л н и л и  п л а н ы  пр о д >  ж и  г о с у 
д а р с т в у  м я с а , м о л о к а , я и ц  и ш е р с т и .

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  К П С С  и С о в е т  
М и н и с т р о в  С С С Р  с е р д е ч н о  п о з д р а в л я ю т  
в с е х  т р у д я щ и х с я  Р о с с и й с к о й  Ф е д е р а ц и и  
с  н о в ы м и  у с п е х а м и , д о с т и г н у т ы м и  р е с 
п у б л и к о й  в п е р в о м  г о д у  с е м и л е т к и  в р а з 
в и т и и  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а .

В  1 9 5 9  г о д у  к о л х о з ы  и с о в х о з ы  Р С Ф С Р  п р е 
д а в  г о с у д я р с т в у  1 м и л л и а р д  6 4 3  м и л л и о  
н а  п у д о в  э е р н а ,  и л и  в п о л т о р а  р » э а  б о л ь ш е ,  
ч е м  з а г о т о в л я л о с ь  х л е б а  д о  о с в о е н и я  ц е 
л и  'н ы х  и в а л е ж н ы х  з е м е л ь ,  в т о м  ч и с л е —  
б  л е е  о д н о г о  м и л л и а р д а  п у д о в  п ш е н и 
цы .

З а  11 м е с я ц е в  т е к у щ е г о  г о д а  в к о л х о з а х  
и с о в х о з а х  п о  с р а в н е н и ю  с  с о о т в е т с т в у ю 
щ и м  п е р и о д о м  п р о ш л о г о  г о д а  у в е л и ч и л о с ь  
п р о и з в о д с т в о  м я с а  н а  3 5 .  м о л о к а  —  н а  13, 
ш е р с т и — н а  1Б, я и ц — н а  2 7  п р о ц е н т о в .

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  К П С С  и С о в е т  
М и н и с т р о в  в ы р а н о  ю т  т в е р д у ю  у в е р е н 
н о с т ь  в т о м , ч т о  т р у ж е н и к и  с е л ь с к о г о  х о 
з я й с т в а  Р С Ф С Р  н е  п о ж а л е ю т  с в о и х  с и л  
д л я  д о с т и ж е н и я  н о в ы х  у с п е х о в  в р а з в и т и и  
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о  п р о и з в о д с т в а  и 
с о з д а н и я  и з о б и л и я  п р о д у к т о в  с е л ь с к о г о  
х о з я й с т в а  д л я  н а ш е г о  н а р о д а  и д о б ь ю т с я  
н о в ы х  п о б е д  в б о р ь б е  з а  п о с т р о е н и е  к о м 
м у н и з м а  в н а ш е й  с т р а н е .

ОБ ЭКОНОМНОМ РАСХОДОВАНИИ МЕДИ, НИКЕЛЯ, ОЛОЗА, СВИНЦА 
И ДРУГИХ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ В НАРОДНОМ ХОЗЯЙСТВЕ

ПИСЬМО ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Дорогие товарищи!
Д ля того, чтобы обеспе

чить в этой семилетке не
виданные в истории темпы 
развития народного хозяй
ства СССР, предусмотрен
ные директивами X X I съез
да Коммунистической пар
тии Советского Союза, нуж
ны большие материальные 
ресурсы. Много потребует
ся цветных металлов и 
особенно меди, никеля, 
свинца и других.

Цветные металлы зани
мают важное место в на
родном хозяйстве, они не
обходимы для выплавки 
легированных сталей, про
изводства электротехниче
ских и радиотехнических 
средств, а также в маши
ностроении. В большом 
количестве они нужны для 
осущ ествления великого 
ленинского завета—сплош 
ной электрификации стра
ны, ускоренного развития 
химической промышленно
сти, обеспечения намечен
ной июньским Пленумом 
ЦК КПСС программы ком
плексной механизации и 
автоматизации во всех от
раслях народного хозяй
ства.

В Советском Союзе не
прерывно возрастает вы
пуск цветных металлов. 
Производство их в этом 
семилетии увеличится в 
2—3 раза. Цветная метал
лургия является одной из 
наиболее трудоемких от
раслей промышленности, 
для ее развития требуются 
большие капиталовложения, | 
трудовые и материальные ( 
затраты. Достаточно ска
зать, что для получения | 
одной тонны олова веобхо-I 
цимо добыть на рудниках, 
переработать на обогати
тельных фабриках и метал
лургических заводах свы-1 
ше ЗОи тонн руды, для о д - ; 
ной тонны никеля—около 
200 тонн и одной тонны 
меди—более юо тонн ру
ды.

Несмотря на высокие 
темпы развития цветной 
металлургии, некоторых 
металлов у нас все еще не 
хватает. В то же время на 
многих предприятиях до
пускаются бесхозяйствен
ность и неразумное рас- 
ходовние цветных метал
лов, слабо проводится ра

партийным, советским, хозяйственным, профсоюзным и комсомольским ор
ганизациям, рабочим, инженерно-техническим работникам и служащим пред
приятий промышленности, транспорта, строек, научно-исследовательских, 
проектных и конструкторских учреждений, совнархозов, министерств

и ведомств
бота по изысканию и вне
дрению их заменителей.

Наша промышленность 
продолжает производить 
большое количество изде
лий из дефицитных и доро
гостоящих цветных метал
лов. Выпускаются, напри
мер, громоздкие и тяжелые 
люстры, различные настен
ные светильники, вентиля
ционные решетки, скобя
ные изделия, краны, вен
тили для ванн и так далее, 
на и зготов л ен и е которых 
тратится много цветных 
м р т я л л о в ,  хотя эти изде
лия с успехом, без ущ ер
ба для качества и внешне
го вида, могли бы быть из
готовлены из стекла, пласт
массы, дерева и некоторых 
других заменителей. В ря
де стран и, в частности, 
в Германской Демократи
ческой Республике много 
видов хозяйственной арма
туры изготовляется из 
пластмассы, эти изделия 
дешевы и красивы. Извест
но, что многие галантерей
ные товары и различная 
фурнитура производятся 
из бронзы, латуни или 
чистых металлов, между 
тем эти же изделия, изго
товленные, например, из 
анодированного алюминия, 
синтетических материалов, 
дешрвлр, изящней и более 
практичны.

Крупные, недостатки име
ются в нормировании рас
хода цвртных металлов, 
при производстве многих 
изделий действуют завы
шенные нормы расходова
ния их и эти нормьг дли
тельное время не пересма
триваются. На разных пред
приятиях* на одни и те же 
изделия нередко расходу
ется разное количество 
цв°тных металлов. Медлен
но налаживается производ
ство новых конструкций 
облегченных изделий из 
цветных металлов.

Вот несколько примеров:
Так, на Первом пензен

ском арматурном заводе 
на изготовление проходных 
кранов различных размеров 
расходуется до 4 кило
граммов латуни на один 
кран. Между* тем уже соз

даны и выпускаются пере
довыми предприятиями кра
ны аналогичного назначе 
ния, на производство ко
торых требуется почти в
2,5 раза меньше цветного 
металла Подсчеты показы
вают, что за счет умень
шения расхода бронзы и 
латуни на изготовление 
^анитарно-технической ар 
матуры может быть 
номлено много тысяч тонн 
меди, олова и цинка.

Одесский завод автоген
ного машиностроения для 
производства кислородной 
установки „К Т -1000“ расхо
дует около 13.700 кило
граммов латунного проката, 
Балашихинский же маши
ностроительный завод на 
аналогичную устан -вку за 
трачивает почти на 2.000 
килограммов меньше.

Центральный Комитет 
КПСС располагает и дру
гими фактами о наличии 
крупных недостатков в 
расходовании цветных ме
таллов. Во многом повинны 
в этом плановые органы, 
совнархозы, министерства 
и ведомства, которые пло
хо занимаются нормами 
расхода этих металлов, не 
ведут борьбу с расточи
тельством и неразумным 
расходованием цветных 
металлов. Проектные и кон
структорские организации 
нередко допускают при кон
струировании машин и обо
рудования, проектировании 
промышленного и жилищ 
ного строительства изли
ш ества в применении до
рогостоящих цветных ме
таллов. *

Мы не можем мириться с 
таким положением, когда 
материальные ценности 
расходуются не по-хозяй
ски. Необходимо навести 
строгий порядок в этом 
деле. Бережливое и разум
ное использование цветных 
металлов является важней
шей государственной за 
дачей.

Организатор Советского 
государства В. И. Ленин 
постоянно учил хозяйни
чать экономно, „скопидом
ничать", изгонять все сле

ды излишества и „...до
биться того, чтобы всякое 
малейшее сбережен е со
хранить для развития на
шей крупной машинной ин
дустрии, для развития 
электрификации..." (Соч., 
т. 33 ,.стр. 459)

Возможности для эконо
мии материальных ресур
сов и, в частности, цвет-

сэко- j ных металлов у  пас боль- 
' шие. Эго можно видеть на 
примере проведенной не
которыми партийными ор
ганизациями работы по 
экономии меди.

На ряде предприятий и 
строек Свердловской об
ласти по инициативе пар
тийных организаций про
ведены общественные смо

Урал машза вода, У рал элек
троаппарата и турбомотор
ного завода выступили 
инициаторами по умень
шению расхода меди пу
тем внедрения ее замени
телей, а также улучш ения 
раскроя и более полного 
использования заготовок. 
Все это дает уж е хорошие 
результаты. Предприятия 
Свердловской области на
метили сэкономить в теку
щем году свыше 2.600 тонн 
меди.

На заводе „Уралэлектро- 
мотор" Оренбургского сов
нархоза предложена кон
струкция электродвигате
ля с алюминиевой обмот
кой. Это позволит ежегод
но экономить более 350 
тонн меди. Разработанные 
коллективом завода „Авто
запчасть" этого же совнар
хоза мероприятия о замене 
пламенных печей для плав-

тры по экономии меди. На ки бронзы электрическими, 
заводах Нрбитеком м ого-|а также по организации 
циклетном, Алапаевском изготовления втулок и:* 
станкостроительном, „Урал-\ желез°графитовыу порош 
кабель" и других  пред-. 08 и снижению припус- 
приятиях проводятся КОН- КаВ обработку позволят 
курсы на лучш ее предло- соеречь до 400 тонн меди в
жение по экономии меди и _______________________
ее сплавов. Коллективы (О ко н чан и е  на  2-й с тр а н и ц е ).

Победа рязанских животноводов
Труженики сельского хозяйства Рязанской области брали обязатель

ства в текущем году увеличить производство мяса в колхозах и сов
хозах в 3,8 раза, произвести его на сто гектаров сельскохозяйствен
ных угодий по 53 центнера и продать государству 150 тысяч тонн мя
са, или в три раза больи№, чем в 1958 году. С радостью сообщают ря
занцы Центральному Комитету КПСС, С вету Министров СССР, Н. С. 
Хрущеву о том, что взятые обязательства с честью выполне
ны.

На 14 декабря продано государству 150 тысяч тонн мяса. В колхо
зах области на 1 декабря в сравнении с прошлым годом увеличилось 
поголовье крупного рогатого скота на 28,3 тысячи голов, коров 
на I I  тысяч голов, свиней на 54 тысячи голов и овец ва 32 тысячи 
голов.

молока госу- 
планы сдачи

Рязанская область выполнила годовой план продажи 
дарству в количестве 250 тысяч тонн. Выполнены такж е  
государству зерна, картофеля, сена, плодов, яиц, шерсти.

Трудящиеся Рязанской области’ поставили своей задачей во втором 
году семилетки произвести на каждые 100 га сельхозугодий по «4 
центнера мяса и продать его государству 180— 200 тысяч тонн, резко 
увеличить поголовье крупного рогатого скота и прежде всего коров.

Первый секретарь ЦК КПСС н Председатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев в письме трудящимся Рязанской области пишет, что 
Центральный Комитет КПСС н Совет Министров СССР горячо поздрав
ляют всех колхозников и колхозниц, рабочих совхозов н РТС, специа
листов сельского хозяйства, коммунистов, комсомольцев и всех трудя
щихся Рязанской области с достигнутыми успехами в увеличении про
изводства и продажи мяса государству и других продуктов животно
водства. Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР, гово
рится в письме, выражают твердую уверенность в том, что труженики 
сельского хозяйства Рмзанской области и впредь с еще большей энер
гией будут работать по дальнейшему подъему сельскохозяйственного 
производства к внесут но ,ый вклад в дело всенародной борьбы за по
строение коммунизма в нашей стране

(ТАСС).



ОБ ЭКОНОМНОЙ! РАСХОДОВАНИИ МЕДИ, НИКЕЛЯ, ОЛОВА, СВИНЦА 

И ДРУГИХ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ В НАРОДНОМ ХОЗЯЙСТВЕ

(Окончание. Н а ч . на 1 с тр .)

На предприятиях Одес
ский области поступило 
более Зои предложений по 
Экономному расходованию 
меди и ее сплавов, реали
зация которых даст воз
можность В 1 9 5 9  году СЭ
КОНОМИТЬ не менее 3 5 0  тонн 
меди.

На Минском автомобиль
ном заводе за счет сокра
щ ения доиусков и приме
нения Оилее прогрессивных 
меюдов литья расход брон
зы на каждый выпускаемый 
автомооиль в зависимост и 
от марки машины снижен 
на 0,5—3,7 килограмма.

Эти примеры ноказывают, 
что там, где партийные, со
ветские, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации ио-насто- 
ящему, конкретно занялись 
вопросами экономии меди, 
за короткие сроки достиг
нуты положительные ре
зультаты. Эту работу и 
дальш е надо настойчиво 
продолжать, но не только 
но экономий меди, а и д р у 
гих цветных металлов.

Развитие современной 
техники определило значи
тельное увеличение потреб
ления жаропрочных сцла- 
вов на никелевой основе, а 
также нержавеющих и кон
струкционных сталей, со
держащ их никель. В связи 
с эгим резко возросла по
требность народного хозяй
ства в никеле. Однако в 
расходовании его еще не 
наведен должный порядок.

Неоправданно широко 
применяются нержавеющие 
стали с содержанием нике
ля до девяти процентов 
для изготовления санитар
но-технического оборудова
ния, оборудования пред
приятий торговли и обще
ственного питания, а также 
отделки железнодорожных 
вагонов, вагонов городско
го транспорта, судов реч
ного и морского флота. До
пускаются также излиш е
ства в расходовании нике
ля при производстве кро
ватей, настольных ламп и 
других предметов бытового 
назначения. Неоправданным 
является и применение кон
струкционных Сталей, со
держащ их 3—4 процента 
никеля, для изготовления 
малоответственных деталей 
различных машин и меха
низмов.

Недостаточно использу
ются для  замены никельсо
держащ их сталей неметал
лические материалы: пласт
массы, пластикаты, стек
лянные, керамические, фа- 
олитовые трубы, каменное 
литье и другие.

Д ля  экономии никеля 
большое значение имеет 
правильный выбор марки 
никельсодержащей стали 
или сплава при изготовле

„ПРАВДА КОММУНИЗМА"
2 стр. 20 декабря. 1959 года

ПИСЬМО Ц ЕН ТРАЛЬН ОГО КОМ ИТЕТА  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ П АРТИ И  СОВЕТСКОГО СОЮЗА

партийным, советским, хозяйственным, профсоюзным и комсомольским органи- служ ащ их о всемерной эко-
задиям, рабочим, инженерно-техническим работникам и служащим предприятий номии цветных металлов,

промышленности, транспорта, строек, научно-исследовательских, проектных организовать наглядную 
и конструкторских учреждений, совнархозов, министерств и ведомств агитацию, повседневно на

поминая трудящ имся в
свинец в электротехниче- профсоюзные и комсомо л -  красочных, * доходчивых 
ской, радиотехнической от-1 ские организации с уча- плакатах и конкретных при- 
раслях промышленности, стием рабочих и инженер- зывах о том, какие допол-
приобретает важное значе- но-технических работников вительные материальные

нии изделий, механизмов и 
деталей машин, а также 
изыскание новых сталей- 
заменителей с меньшим со
держанием никеля или вов
се не содержащ их его. Все
мерного распространения 
заслуж ивает инициатива 
Московского городского и 
Челябинского совнархозов, 
организовавших на своих 
предприятиях пересмотр 
номенклатуры изделий, из
готовляемых из никельсо
держащ их сталей. Эго по
зволило заменить свыше зо 
тысяч тонн этих сталей на 
стали без никеля или с по
ниженным его содержанием.

Эффективной мерой эко
номии никеля могло бы 
явиться широкое примене
ние листовой двухслойной 
стали взамен листов из 
сплошной нержавеющей 
стали. Эго даст возмож
ность сэкономить до ты ся
чи тонн никеля в год. Од
нако на предприятиях чер
ной металлургии не прини
мается надлежащих мер по 
увеличению производства 
двухслойной стали.

Огромное значение для 
народного хозяйства имеет 
олово. Между тем в расхо
довании его имеются серьез
ные недостатки. Наиболь
шее количество олова рас
ходуется на белую жесть, 
но производство ее пока 
ведется технически отста
лым методом горячего л у 
жения. В то же время про
грессивный метод электро
литического покрытия, обе
спечивающий сокращение 
расходования олова более 
чем в 2 раза, применяется 
еще недостаточно.

Мало применяется для 
изготовления консервной 
тары черная лакированная 
жесть вместо белой жести. 
О тслуж ивш ая свою служ бу 
консервная тара не собира
ется и не используется для 
извлечения олова. В резуль
тате несколько ты сяч тонн 
олова теряю тся безвозврат
но.

ЦК КПСС располагает 
также многочисленными 
фактами нерационального и 
бесхозяйственного расходо
вания свинца, цинка, маг
ния и других металлов. 
Например, на отдельных 
промышленных предприя
тиях крайне неудовлетво
рительно используется маг
ниевая струж ка, вследст
вие чего теряются сотни 
тонн магния. На производ
ство чугунного литья, ле
гированного магнием, рас
ходуется, как правило, пер 
вичный магний и не и с
пользуются для этих целей 
магниевый лом и отходы.

Широкое применение в 
народном хозяйстве нахо
дит алюминий. З а  послед
ние годы алюминий все 
больше вытесняет медь и

ние, как конструкционный разработали на каждом 
материал. Поэтому расхо- предприятии и стройке кон- 
дование алюминия также кретные мероприятия по 
должно проводиться эко- рациональному расходова- 
номно и бережливо. Важной нию цветных металлов, 
задачей является увеличе-J Надо глубоко разобрать- 
ние использования вторич- ся  на предприятиях и 
ного алюминия в произвол- {стройках, в каждой отрасли 
стве деталей машин с вы
свобождением первичного

ресурсы  мы получим в ре
зультате экономии цветных 
металлов, а также о том, 
какой ущерб наносится 
стране от бесхозяйственно
го их использования. Н е
обходимо всемерно распро
странять опыт передовых

алюминия для более ответ
ственных целей.

Значительная часть по
требности народного хозяй
ства в цветных металлах 
покрывается за счет сбора 
и переработки лома и от
ходов цветных металлов. 
Однако за последнее время 
многие хозяйственные и 
партийные организации не
дооценивают это важное 
дело. 3а. 9  месяцев 1959 
года народное хозяйство 
недополучило более 17 ты 
сяч  тонн медесодержащего 
и около 7 тысяч тонн свин
цового лома. У худш илась 
организация приема и х ра
нения отходов цветных ме
таллов на предприятиях.

промышленности, на какие работников* бригад, коллек- 
цели расходуются цветные | тивов цехов и предприятий,

проводить конкурсы на 
(лучш ие рационализатор
ские предложения и изоб
ретения по сокращению 
расхода цветных металлов 
в выпускаемых изделиях, 
систематически освещать 
проводимую работу в печа
ти.

Следует усилить конт-

металлы и никельсодержа 
щие стали, изыскать воз
можности замены их более 
дешевыми и менее дефи
цитными металлами и ма
териалами и прежде всего 
в электротехнической, ав
томобильной, тракторной 
промышленности, химиче
ском машиностроении, пе
ресмотреть существующ ие роль за правильным ис-
нормы расхода дефицитных 
металлов в сторону их воз
можного уменьшения. Вме
сте с тем при проведении

пользованием цветных ме
таллов, широко привлекая 
к этому важнейшему делу 
общественность. В эги хц е-

работ по экономному расх о -j лях  полезно было бы на 
дованию цветных металлов каждом предприятии про-
нельзя допускать, чтобы в 
погоне за экономией этих 
металлов страдало качест
во изделий. Качеству вы- 

Многие тысячи тонн отхо- j пускаемой продукции дол-1 мунистов и актива, которые 
дов различных цветных ме-[ жио уделяться главное вни- следили бы за экономным

мание партийных, со вет- ' расходованием меди, нике-

мышленности, транспорта 
и на стройках, где потреб
ляю тся цветные металлы, 
создать комиссии из ком-

таллов и сплавов, особенно 
стружки,смешиваются меж
ду  собой, загрязняю тся и 
обесцениваются.

Центральный Комитет 
КПСС считает, что эконо
мия цветных металлов дол
жна проводиться повсед
невно, на всех предприя
тиях, стройках, на тран
спорте. Эта работа, безус
ловно, будет успешной и 
даст возможность сберечь 
для  народного хозяйства 
многие десятки ты сяч тонн
дорогостоящих цветных ме
таллов, если все партий
ные, хозяйственные, проф
союзные и комсомольские 
организации и трудящ иеся 
нашей страны по-боевому 
возьмутся за решение этой 
задачи. На важность эконо
мии цветных металлов ука
зывал июньский Пленум 
ЦК КПСС (1959 год). В 
своей речи на этом П лену
ме товарищ Н. С. Х рущ ев 
говорил: „Надо ограничить 
расход цветных металлов, 
которые являются деф и
цитными, установить за 
этим делом более строгий 
контроль. Партийные орга
низации призваны быть за
ботливыми контролерами, 
не допускающими расхода 
дефицитных цветных ме
таллов там, где их можно 
заменить без ущерба для 
производства выпускаемой 
продукции".

Что же нужно для того, 
чтобы успешно выполнить 
эту  задачу?

Необходимо прежде все
го, чтобы партийные, со
ветские, хозяйственные,

ских, профсоюзных, комсо
мольских организаций и 
всех трудящ ихся.

Больш ая роль в сокраще 
нии расхода никельсодер
жащ их сталей и цветных 
металлов принадлежит про
ектным, научно-исследова
тельским и конструктор
ским организациям, кото
рые обязаны в проектах 
промышленного и жилищ 
ного строительства, новых 
конструкций машин и ме
ханизмов предусматривать 
минимально необходимый 
расход дефицитных цвет
ных металлов.

Совнархозы, министерст
ва и ведомства, руководи
тели предприятий промыш
ленности, транспорта и 
строек, снабженческих ор
ганизаций обязаны значи
тельно улучш ить сбор и 
использование лома, отхо
дов цветных металлов и 
легированных сталей.

ЦК компартий союзных 
республик, крайкомы, об
комы, горкомы и райкомы 
партии, партийные органи
зации предприятий про
мышленности, транспорта 
и строек должны развер
нуть широкую массово
разъяснительную  работу 
среди рабочих, инж°нерно- 
технических работников и

л я , олова, свинца и других 
дефицитных металлов, ста
вили бы перед партийными 
и хозяйственными организа
циями вопросы о рациональ 
ном применении цветных 
металлов и оказывали им 
помощь в устранении не
достатков в расходовании 
этих металлов.

Товарищи!
Центральный Комитет 

Коммунистической партии 
Советского Союза уверен, 
что партийные организации, 
советские, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации предпри
ятий промышленное! и ,тран
спорта, строек, научно-ис
следовательских, проект
ных и конструкторских уч 
реждений, совнархозов, ми
нистерств и ведомств, т р у 
дящ иеся нашей страны, 
обсудив настоящ ее письмо, 
сделают все необходимое 
для того, чтобы обеспечить 
значительную экономию 
очень нуж ных для страны 
цветных металлов. Эго по 
зволит лучш е обеспечивать 
народное хозяйство цвет
ными металлами, будет 
способствовать еще более 
быстрому осуществлению 
задач, поставленных исто
рическим X X I съездом 
КПСС.

Центральный Комитет  
Коммунистической партии  
Советского Союза.
14 декабря 1959 года.
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Р а й к о м  К U СС.
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д е п у т а т  о в т р у д я  щ и х с я .

•k Ц И Ф Р Ы  и
*
Ф А К Т Ы

ПЕРВЫЙ РУБЕЖ СЕМИЛЕТКИ ВЗЯТ

План 1959 года выполнен к 11 декабря 1959 года, и до конца 
года будет выдано сверхплановой продукции на 1400 тысяч 
рублей.

Снижена себестоимость продукции против плана на 125 тысяч 
рублей, и получено сверхплановых прибылей 240,5 тысячи рублей.

Восьмичасовое задание коллективом фабрики выполняется за 
6,7 часа, а бригадой коммунистического труда тов. Шабановой за 
6,4 часа.

П р о с т  ои  л и к в и д и р о в а н ы

Коллектив швейной фаб
рики взял обязательство н i 
два года раньше срока вы
полнить семилетыий план 
по уровню производства, 
добиться значительного ро
ста производительности 
Tpj да и снижения себе
стоимости выпускаемой 
продукции. Швейники креп
ко держат свое слово. Вклю
чившись во всенародное 
соревнование за досрочное 
выполнение плана первого 
года семилетки, коллектив 
фабрики выполнил его к 11 
декабря, т. е. на 7 дней 
раньше, чем было намечено 
обязательствами. До конца 
года предприятие даст 
сверхплановой продукции 
на 1.400 тысяч рублей. Вот 
почему трудящ иеся фабри
ки верят, что они смогут 
досрочно выполнить семи
летний план и дать стране 
продукцию сверх плана.

Швейники уверенно идут 
по пути технического про
гресса, определенного ре
шениями июньского Пле
нума ЦК КПСС. В корот
кий срок на фабрике зано
во переделано внутреннее 
устройс гво производствен
ного корпуса, установлены 
три механических конвейера, 
оборудованы дневное осве
щение и вентиляция, подъ
емные лифгы. В подгото
вительном цехе установле
на закройно-ленточная ма
шина. Введены усовершен
ствования на универсаль
ных и специальных маши
нах.

На предприятии в теку
щем году резко возрос вы
пуск одежды. Так, напри
мер, за 11 месяцев 1959 го
да прирост валовой продук
ции составил 38,3 ирицсн 
та к тому же периоду 1958 
года. 98,9 процента всей 
продукции было выдано 
первым сортом. Получено 
сверхплановых прибылей 
240,5 тысячи рублей. Боль
шую роль в этом играет 
механизация производства, 
которой такое огромное зна 
чение было придано на 
июньском Пленуме ЦК 
КПСС.

Но секрет успехов не 
только в новшествах, в 
улучшении технологиче
ского процесса, дальней
шей механизации и авто
матизации ряда операций 
при пошиве одежды. Глав
ную роль тут сыграли лю

ди. Большинство работвиц 
стремится идти в первых 
рядах строителей комму
низма. Так, например, 
бригады №  4 и №  5 пер
выми начали работать по- 
новому. Последовав их 
примеру, весь коллектив 
фабрики сейчас борется за 
право называться коллек
тивом коммунистического 
труда. В корне изменилось 
отношение к труду. Те
перь многие работницы по
вышают свою квалифика
цию, добросовестно трудят
ся, безупречно ведут себя 
в обществе и быту. В раз
личных технических и по
литических кружках учат
ся 286 человек, 20 посе
щают вечернюю школу и 
21 человек — университет 
культуры.

Дальнейшее повышение 
технических, политических 
знаний наших кадров спо
собе [вует puciy  произво
дительности труда. Работ
ницы тт. Ефстифеева, Кар- 
фидова, Кондратьева уже 
выполнили по две годовых 
нормы. Более 30 человек 
заканчивают программу 
второго года семилетки, а 
240 человек работает в счет 
i960 года. Образцы трудо
вого героизма показывает 
бригада коммунистического 
труда во главе с т. Шаба
новой. Члены этой бригады 
только за 11 месяцев 1959 
года пошили одежды на 
265 тыс. рублей сверх пла
на. Они много вложили 
труда в благоустройство 
города, помогали колхозу 
в уборке урожая. Своими 
делами бригада оправды

вает присвоенное ей зва
ние.

Д ля улучш ения быта 
жеыциа-работниц законче
но строительство детского 
сада на 100 мест. В декаб
ре он будет сдан в эксп
луатацию. Начато строи
тельство 12-квартирного до
ма, столовой, красного 
уголка.

Июньский Пленум ЦК 
КПСС призвал работников 
легкой промышленности 
увеличить выпуск товаров 
народного потребления к 
концу семилетки в 1,5 ра
за. Вот почему каждый 
труженик фабрики проник
нут чувством ответствен
ности за свою работу, за 
качество и количество вы
пускаемой продукции. Наш 
коллектив предусматривает 
в плане на i960 год при
рост валовой продукции на 
10 миллионов рублей, или 
на 36,5 процента по срав
нению с 1959 годом. Такое 
увеличение программы бу
дет осуществлено за счет 
расширения производствен
ных мощностей, внедрения 
механизации, роста произ
водительности труда на 12 
процентов.

Досрочно выполнив план
1959 года, коллектив фаб
рики тем самым взял пер
вый рубеж семилетнего 
плана. У него нет никако
го сомнения в том, что
1960 год явится годом 

! упорной борьбы за осущ е
ствл ен и е  больших и важ 
ных государственных за
дач, доставленных XXI

j съездом КПСС.
I М . Ф Е Д О Р О В ,

д и р е к т о р  ф а б р и ки .

В текущем году 
над модернизацией 
за  к ройноленточной 
машины вместе со 
мной р«б тали сле
сарь Е. Лунегов, зак
ройщица В. Степа
нова, з 1вктрик П Бо
лотов. Нам удалось 
у с о в е  ршенствоватъ 
ряд уз юв этой ма
шины: точильный и 
направляющий аппа
рат, электромаг
нитный уловитель 
ленты• В резуль
тате у с и л и й
р а ц и анализаторов

улучшилась эксплуа
тация м шины, лик
видированы её про
стои, резко возросла 
п р оизводительность 
труда.

Сейчас группа ра
ционализатор в фаб
рики занимается 
усовершенствованием 
ряда станков. К но
вому, I960 году б у 
дет закончено изго
товление промероч- 
ного сгпола. Деталь
но идет подготовка 
к выпуску станка по 
переработке отхо

дов пр изводства, из 
которых будет на
лажен выход mi бель- 
ной ваты.

Одним из серьез
ных недост/. тков ро
боты с рационали
заторами на пред
приятии является  
гтсу" ствие грамот
ной технической по
мощи им. Поэтому 
р а ц и анализаторам 
приходится действо
вать, как кустарям.

А. ТУРЫГИН, 

слесарь.

За механизацию и автоматизацию 
производственных процессов

Июньский Пленум ЦК 
КПСС показал коллекти
ву швейной фабрики даль
нейшие пути повышения 
производительности труда, 
снижения себестоимости и 
улучш ения качества выпу
скаемой продукции, внед
рения новой техники и 
технологии.

На фабрике был разра
ботан план оргтехмероприя- 
тий, осуществление кото
рого позволило обеспечить 
ритмичность пошива изде
лий, сократить потери ра
бочего времени, увеличить 
выпуск продукции на 10 
процентов. Так, например, 
была механизирована пода- 

, ча сырья из склада в под
готовительный цех, пущ е
ны в эксплуатацию подъ
емники кроя и готовой про
дукции. Только это меро
приятие дало экономию 
около 4 тысяч рублей в 
год, высвободило часть ра
бочих. А главное—механи
зирован труд.

В текущем году повыше
ние производительности 
труда шло и за счет вне
дрения и освоения в про
изводстве нового оборудо
вания. В цехах появились 
две вышивальные машины 
класса ВМ-50, которые по

зволили  расш ирить фасон 
детского пальто. Д ля ста
чивания меха сейчас ис
пользуются две скорняж
ные машины класса ю  Б и 
много других машин для 
выполнения отдельных 
операций при пошиве.

Большую работу по со
кращению простоев обору
дования и его модерниза
ции провели рационализа
торы фабрики.

С 15 июля по 1 декабря 
на фабрике проходил 
смотр—конкурс рационали
зации и изобретательства. 
В р е зу л ь т а т  смотра по
ступили ценные предложе
ния, внедрение которых 
дало 42 тысячи рублей 
условно годовой экономии. 
Организован цех ширпо
треба по переработке отхо
дов, который дал прибыли 
37 тысяч рублей. Значит ель 
но возросло число рацио
нализаторов. Предложения 
внесли слесарь А. Туры- 
гин, механик J1. Поляков, 
мастер М. Ломтева и д р у 
гие. Организовано общест
во ВОИР по сбору и внед
рению рационализаторских 
предложений.

Большое внимание на 
предприя гии уделяется 
технической учебе рабо
чих. В настоящее время 
организовано обучение 
ш вей—мотористок и снец— 
мотористок по изучению 
устройства машин й их 
наладке. Проведены кур
сы по повышению квали
фикации, на которых обу
чалось 70 человек. Работа 
с кадрами дала свои ре
зультаты. Уменьшились 
простои, сократились по
тери сы рья, повысилась 
производительность труда.

Н . П Е Р О В А ,  
гл а в н ы й  и н ж е н е р

М О Я  М Е Ч Т А

П роизводственная ф иззарядка н одном из n e x t  в фабрики 
фото М. Просвирнина.

На швейной фабрике я 
работаю с 1956 года.

Профессия швейника мне 
нравится тем, что продук
ция фабрики идет на удов
летворение нуж д трудя
щ ихся. Есть у  меня меч

та: у ч и л с я  швейному де
л у  и c ia rb  настоящим ма
стером.

Л . « Т Е Ы Ш 'В А ,  
проверщик кроя.

„ПРАВДА КОММУНИЗМА-
з стр. 20 декабря 19&9 г.



Бурятская АССР. С укон ная фаб- ] 
р н ка  в У л а н -У д э — одно из пор е-!

довы х пред пр и яти й  республ ики . 
З а последнее время здесь у с т а 
новлено м ного  нового оборудова  
ни я. Это позволило увели чить  
вы пуск п р о д у кц и и  на 4 0  про цен
тов, р асш и р и ть  и у л у ч ш и т ь  ее 
ассортим ент. В этом го д у  у ж е  
в ы пускается 50  видов тк а н е й  раз
н ы х  р и сун ко в  и расц веток. 3 *  
счет р е ко н с тр у кц и и  пред при яти я  
и внедрения новой т е х н и к и  и 
автом атизации производства к  
к о н ц у  сем и л етки  фабрика у в е л и 
ч и т  вы пуск тк а н е й  в два раза.

Н А  С Н И М К Е : ком сом олка А л л а  
М ел ьников а. О на х о р о ш о  освоила  
новую  пряди ль ную  м а ш и н у  н е 
преры вного д ействи я.

Ф ото Э. Брюханенко.
Фотохроника ТАСС.

Ее любят ученики
—Х очу создать в классе 

кукольный театр. Мальчи
ки сделают кукол, девочки 
сошьют им платья. Начнем 
с постановки сказки „Мо- 
р о з к о “ , — делилась своими 
мыслями Нина Васильевна, 
придя в учительскую по
сле уроков.

Она говорила энергично 
и громко, по-молодому го
рели ее глаза. И было со
вершенно ясно: раз эта
учительница зажглась мыс
лью о создании кукольного 
театра, будьте уверены: в 
четвертом классе школы 
№  46 он будет. Будет по
тому, что у Нины Васильев
ны Ольковой всегда хватит 
энергии претворить мысль 
в живое дело.

Она еще молодая, но 
учительствует уже много 
лет. В годы войны школу 
пришлось оставить ради 
работы в госпитале. После 
демобилизации возвращать
ся к прежней деятельно
сти было страшновато— 
многое забылось. Но и без 
школы, без шумливых уче
ников жить не могла,

В школе №  46 она ра
ботает десять лег. Нынче 
третий раз будет выпус
кать четвертый класс. У чи
тельница она хорошая. С 
основной задачей—дать де
тям прочные знания—справ
ляется успешно. И не толь
ко обучает, но и воспиты
вает.

—Я стараюсь быть на
блюдательной,—говорит Ни 
на Васильевна.—Увижу в 
человеке хорошую привыч
ку, сама стараюсь ей под
ражать и детям ее приви
ваю.

Ей никогда не грубят 
ученики: она требовательна 
и справедлива. Пообещает— 
обязательно выполнит.

У нее в классе хорошо 
проходят уроки труда. Д е
ти сшили тапочки и рука
вички и сейчас носят их. 
Организован и обществен
но полезный труд. У чет
вероклассников 4 тимуров
ских команды. Ояи оказы
вают помощь восьми семь
ям престарелых и инвали
дов. А каждую среду и 
субботу ученики моют пол 
в классе и вытирают пыль.

Учительница бывает с 
детьми не только в часы

уроков. То дети приходят 
к ней на квартиру, то она 
идет с ними на лыжную 
прогулку. Зато и дети лю
бят ее. Пришлось ей как- 
то быть на курорте в учеб
ное время—сразу получи
ла 18 индивидуальных пи
сем от своих учеников, да 
одно коллективное.

Из года в год Нине Ва
сильевне приходится вес
ти и большую внеклассную 
работу в школе. Она руко
водит то хоровым, то тан
цевальным кружком, то тем 
и другим сразу.

Часто ей поручают (и на 
это хватает энергии!) пио
нерскую работу. Вот и 
нынче с начала года при
шлось ее развертывать. Ор
ганизация пионерских от
рядов, выборы руководя
щих органов, проведение 
сбора дружины, посвящен
ного 42-й годовщине Ок
тября, где 2 отряда перво
классников были приняты 
в октябрята, а третьеклас
сники—в пионеры—все это 
она успела сделать за пер
вую четверть.

'Ч лен  КПСС, она секре
тарь территориальной парт
организации, в которую 
входят главным образом 
учителя. И они, и сама 
Нина Васильевна выступа
ют с лекциями перед на
селением, на родительских 
собраниях в школе.

Кроме того, она и депу
тат поселкового Совета. Как 
член культурно-массовой 
комиссии, была назначена 
председателем предпразд
ничной комиссии в посел
ке. И если поселок Озер
ной в те праздничные дни 
был ярко украш ен, в этом 
немалая заслуга и Н.В.Оль
ковой.

...Есть у Нины Васильев
ны одна заветная мечта— 
получить заочно высшее 
образование и какой-то 
свой выпускной четвертый 
класс (может быть, уже 
следующий) не передать в 
чужие руки, как это было 
до сих пор, а вместе с ним 
пойти по ступенькам и вы
пустить его с аттестатом 
зрелости. Ничего не ска
жешь, хорошая мечта! 
Пусть же она осущ ествится.

И. ШАВРИНА.

Н А Ш  К А Л Е Н Д А Р Ь
*

И. В. Сталин
(К 80-летию со дня рождения)

•21 декабря исполняет
ся 80 лет со дня рожде
ния И. В. Сталина.

Иосиф Виссарионович 
Сталин ( 1 8 7 9  — 1953) — 
виднейший деятель рос
сийского и международ
ного революционного р а 
бочего движения, Ком
мунистической партии 
Советского Союза и Со
ветского государства, 
выдающийся теоретик 
марксизма-ленинизма.

С юношеских лет И. В. 
Сталия начал принимать 
участие в революцион
ном движении, занимать
ся в марксистском круж 
ке, изучать труды 
К. Маркса, Ф. Энгельса, 
В. И. Ленина, Г. В. Пле
ханова. После исключе
ния из семинарии за 
пропаганду марксизма 
перешел на нелегальное 
положение, стал профес
сиональным революцио
нером.

И. В. Сталин прини
мал активное участие в 
работе партии по орга
низации и политическо
му воспитанию масс, в 
подготовке и проведении 
Великой Октябрьской со
циалистической револю

ции. В годы иностран
ной военной интервен
ции и гражданской вой
ны И. В. Сталин был 
членом Реввоенсовета 
республики и выполнял 
на ряде фронтов ответ
ственные задания ЦК 
партии и Советского пра
вительства. После XI 
съезда партии (1922) 
Пленум ЦК партии и з 
брал И. В. Сталина ге
неральным секретарем 
ЦК.

После смерти В.И. Л е
нина Коммунистическая 
партия под руководст
вом Центрального Ко
митета твердо и уверен
но повела советский на
род по пути осущ ествле
ния ленинских заветов, 
по пути строительства 
социализма. В осущ ест
влении ленинского пла
на индустриализации и 
коллективизации сель
ского хозяйства, в борь
бе за построение социа
лизма, за независимость 
Советской страны и ук
репление мира И. В. Ста
лин сыграл большую 
роль. Велика заслуга 
И. В. Сталина в идейной 
борьбе с врагами лени

низма-- троцкистами, пра
выми оппортунистами, 
буржуазными национали
стами.

В последний период 
своей жизни И. В. Ста
лин допустил серьезные 
ошибки. Партия, ее Л е
нинский Центральный 
Комитет по инициативе 
Н. С. Х рущ ева вскрыли 
вред культа личности 
И. В. Сталина и связан
ных с ним ошибок и не
достатков, повели про
тив них энергичную 
борьбу. X X  съезд КПСС 
одобрил проведенную 
Центральным Комитетом 
большую работу по вос
становлению ленинских 
норм партийной жизни 
и развитию внутрипар
тийной демократии. Пар
тия, преодолевая послед
ствия культа личаости, 
открыла большой прос
тор для активной дея
тельности и творческого 
почина масс, в короткий 
срок добилась крупных 
усаехов в развитии на
родного хозяйства и 
культуры Советского Со
юза, существенного уп 
рочения позиций социа
лизма на мировой арене,

ЗАРУБЕЖ НЫ Е НОВОСТИ
Успех советской 

выставки в Мексике
МЕХИКО, 16 Корреспон

дент ТАСС А. Павленко 
сообщает: 15 декабря вече
ром здесь закрылась Вы
ставка достижений СССР 
в области науки, техники и 
культуры. Выставка была 
открыта 21 ноября первым 
заместителем Председате
ля Совета Министров СССР 
А. И. Микояном.

Выставка получила высо
кую оценку со стороны по
сетителей, специалистов, 
газет и журналов, госу
дарственных и обществен
ных деятелей Мексики. По
сетители выставки остави
ли тысячи самых теплых, 
восторженных отзывов, в 
которых они искренне вос
хищались достигнутыми 
СССР успехами.

За переговоры с Алжиром
ПАРИЖ, 16 (ТАСС). 

Член Политбюро и секре
тарь ЦК ФКП Ж ак Дюкло 
выступил вчера в газете 
„Юманите" со статьей, по
священной итогам обсуж
дения алжирского вопроса 
на Генеральной Ассамблее 
ООН. В статье отмечается, 
что большинство госу
дарств, представленных в 
ООН, признали право ал
жирского народа на с а 
моопределение и потребо
вали начала переговоров с 
целью мирного решения 
алжирской проблемы в со
ответствии с принципами 
Устава ООН.

Указав, что генерал де 
Голль признал право ал 

жирского народа на само
определение, Ж ак Дюкло 
подчеркнул, что долг всех 
французов состоит в том, 
чтобы решительно потре
бовать начала переговоров 
с целью быстрейшего окон
чания войны в Алжире. В 
этом отношении, пишет 
Ж . Дюкло, заслуж ивает 
всяческого одобрения ини
циатива Совета сторонни
ков мира департамента С е
на, который направил 
письмо всем мэрам депар
тамента, предлагая им об
ратиться к президенту рес
публики с призывом на
чать мирные переговоры с 
представителями алж ир
ского народа.

Брентано ратует за „холодную воину

Ленинград. П о  сем илетнем у п л ан у  турб острои тел ям  завода „ Э л е к 
тросил а* имени С. М . К и р о в а ' пр ед сто и т освоить новые серии  
турбогенераторов мощ ностью  от 100 ты сяч до 3 0 0  ты сяч к и л о в а тт .

Н А  С Н И М К Е : обработка на фрезерном станке  ко р п уса  т у р б о ге 
нератора мощ ностью  200 ты сяч кил оватт.

ПАРИЖ, 16 (ТАСС). На 
вчерашнем вечернем засе
дании сессии совета НАТО 
выступил министр иност
ранных дел Ф РГ фон Брен
тано. Его выступление бы
ло проникнуто духом „хо
лодной войны" и явилось 
выражением реваншист
ских устремлений правя
щих кругов Бонна. Голо
словно обвинив СССР в 
том, что его целью являет
ся якобы установление по
литического господства 
над другими странами, 
Брентано заявил, что судь
ба Запада зависит прежде 
всего от укрепления его

оборонительной системы.
Брентано пытался дока

зать, что положение в ми
ре за последнее время ни
сколько не изменилось и 
характеризуется сохране
нием прежней меж дународ
ной напряженности.

Р е д а к т о р  Е . Н О В О С Е Л О В .

П У Т И Л О В  И в ан  М и хай л о в и ч , 
п р о ж и в аю щ и й  в г .  Р е ж е , у л и ц а  
Л е н и н а , 22, в о зб уж д ает суд еб н о е  
дело о р а -т о р ж е н и и  брака с П У 
Т И Л О В О Й  З и н а и д о й  И вановной , 
п р о ж и в аю щ ей  в К расно д арском  
кр ае , с та н и ц а  К о р ен о в ская .

Д е л о  б у д е т  сл у ш а ть с я  в Н а р о д 
ном су д е  К о р е н о в с ко го  района.
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